

**Protokoll der Vorstandssitzung des Landesverbandes Weser-Ems
vom 14.06.2012 in Wallenhorst
zusammen mit den Vorsitzenden der Ortsvereine**

I

Termin: 14.06.2012

Gesprächsort: Gasthaus Beckmann – Zum Voßberg, Engter Straße 5, 49134 Wallenhorst

Anwesende: Rudolf Heemann, Karin Gellermann, Heike Decker, Susanne Brengelmann, Hendrik Wichert, Anne Margraf, Anna Kaltenborn, Claudia Burghard, Peter Roenn, Angela Sombrofsky, Kirsten Hofmann.

Entschuldigt: Gaby Kollmeyer, Nora Kollmeyer, Glenn Kessner, Bernd Ahlers, Claudia Temmeyer

Protokollführer: Anne Margraf, Schriftwartin

Beginn: 19.45 Uhr Ende: 23.30 Uhr

Nächste Sitzung am: 11.10.2012, 19.30 Uhr, bei Susanne Brengelmann, Gut Sandheide, Sandkrug

TOP 1 Zuschüsse Niedersachsen- (IPRV) und Norddeutsche/Weser-Ems-Meisterschaft (IPOL)

TOP 2 Arbeitsgruppe Helfergewinnung im LV für Veranstaltungen

TOP 3 Berichte der Vorsitzenden und aus den Ressorts Jugend, Sport, Zucht, Freizeit, Presse, Kasse, Ausbildung

TOP 4 Berichte aus den Ortsvereinen

TOP 5 Verschiedenes

Rudolf Heemann begrüßt alle Anwesenden und teilt mit, das TOP 1 unterteilt wird in

TOP 1a: einführende Worte von R. Heemann

TOP 1b: Zuschüsse Niedersachsen- (IPRV) und Norddeutsche/Weser-Ems-Meisterschaft (IPOL)

TOP1a:

R. Heemann wird ab sofort (mit heutiger Wirkung) mit der Arbeit als LV-Vorsitzender beginnen. In der nächsten Zeit möchte er die weiteren LV-Vorsitzenden kennen lernen und die Ortsvereine besuchen, um so eine enge Zusammenarbeit zu ermöglichen und festzustellen, wo „der Schuh drückt“.

Susanne Brengelmann erklärt, das sie Rudolf Heemann bei Länderratssitzungen nach zeitlicher Absprache vertreten kann, allerdings sind diese Termine noch nicht bekannt.

Susanne Brengelmann ist vor einigen Jahren vom LV-Vorstand als Vertreterin der(s)

1. Vorsitzenden gewählt und mehrfach in ihrem Amt bestätigt worden.

TOP 1b:

da einige Vorstandsmitglieder und Ortsvereinsvorsitzende zu Beginn noch nicht anwesend sind, wird dieser TOP auf einen späteren Zeitpunkt verschoben.

TOP 2: Arbeitsgruppe Helfergewinnung im LV für Veranstaltungen:

Der Aufbau der Helfergruppe ist zur Zeit etwas ins Stocken geraten, da sich Claus Ertz aus der Bildung der Arbeitsgruppe zurückgezogen hat.

Es wird die klare Aussage der DV-Versammlung wiederholt, das es sich bei der Helfergruppe um eine überregionale Gruppe handeln soll, die für alle Vereine tätig sein kann, nach der Idee des Helferteams des IPZV Nord.

Rudolf Heemann spricht sich dafür aus, ein LV-gestütztes Helferteam zu bilden.

Hendrik Wichert findet die Idee grundsätzlich gut, weist aber darauf hin, das es zur finanziellen Unterstützung des Helferteams zu keiner Beitragserhöhung kommen kann. Sein Vorschlag: die Ortsvereine unterstützen sich gegenseitig.

Der Einwand: Helfer sind Mangelware, die Ortsvereine dürfen sich nicht gegenseitig Helfer abwerben.

Angela Sombrofsky gibt an, das der Meppener Verein Lingen massiv unterstützt, Hilfe kam damals auch vom IPOL, wobei die Motivation der Helfer schwierig ist.

Auch Heike Decker sagt, dass sie gerne helfen, aber das die Helfer auch oft zeitmäßig eingeschränkt sind.

Hendrik Wichert macht den Vorschlag, das die OV bei der JHV eine Anfrage nach Helfern stellen können, und zu diesem Zweck Listen hilfsbereiter Menschen erstellt werden könnten. Dadurch würde die Ansprache und Helfergewinnung vereinfacht werden.

Rudolf Heemann entwickelt zwei Alternativen:

1. eine Motivation der Helfer über Bezahlung
2. die Erschaffung einer Organisationsstruktur ohne Bezahlung (Zusammenhaltsstruktur)

zu 2.: wird seiner Ansicht nach nicht funktionieren

zu 1. nimmt man für die Fahrt Kosten an in Höhe von 30 Cent/km, die Helfer hätten Essen und Trinken frei gibt es bestimmte Differenzen zwischen der Unterscheidung: Helfer die dies komplett „ehrenamtlich“ tun, und Helfern, die dafür eine Art Belohnung erhalten.

Susanne Brengelmann: wir schöpfen immer wieder aus dem gleichen „Pool“ an Helfern. Finden in einem Verein viele Turniere statt, werden die Helfer müde. Ihr Vorschlag: Jeder Verein organisiert kleinere Veranstaltungen selber und bei den großen Veranstaltungen wie die Norddt.

Meisterschaft, die DJIM oder ähnlichem und einem Starterfeld über 300 Startern ist eine Anfrage an die anderen Vereine sinnvoll.

Es findet eine Neugründung einer Arbeitsgruppe mit Rudolf Heemann, Peter Roenn und Claudia Burghard statt, die ein neues Konzept entwickeln werden.

TOP 3 Berichte der Vorsitzenden und aus den Ressorts Jugend, Sport, Zucht, Freizeit, Presse, Kasse, Ausbildung:

Ressort Zucht: Kirsten Hofmann berichtet von der Probe-FIZO, einer Zuchtpferdesichtung, die 2 Tage dauerte. Die Zuchtpferdesichtung wurde im letzten Jahr zum ersten mal durchgeführt, und wurde im letzten Jahr und dieses Jahr gut angenommen.

Zur Finanzierung hat Kirsten Hofmann ihren Jahresetat des LV verbraucht, wobei der Etat nicht ausreichend war und Kirsten den Restbetrag selber aufgefangen hat.

Es wurden Einwände getätigt, das die Probe-FIZO zu viel Geld gekostet hat. Die Kosten wurden durch den Reiter Thordur Thorgeirsson und der Richterin Barbara Frische verursacht, beides kostenintensive Personen. Der Reiter des letzten Jahres wurde als gefühlvoller beschrieben, ist auch günstiger und wäre für die nächste Probe-FIZO wünschenswert.

Am 15 Juni hat in Warendorf das Rasseparlament getagt, Kirsten hat Karl Poprawa vertreten, der 1. Rassevertreter der Islandpferde ist.

Ressort Jugend: Anna Kaltenborn hatte vorab einen Bericht verschickt, den sie an einigen Punkten ergänzt:

- IPZV Pass/Fünfgang-Seminar : es bestand die Möglichkeit 3 Teilnehmer zu schicken, es gab 3 Bewerbungen , zum Schluss 1 Teilnahme: Jonas Geber. In dem Fall der mangelnden Bewerberzahl können evtl. auch Reiter/innen teilnehmen, die die Qualifikationen nicht erfüllen. Anna wird sich informieren und im nächsten Fall eine E-Mail-Benachrichtigung schicken.
- LT-Training Belm: ein Bericht von diesem Training befindet sich auf der Internetseite, es gab zahlreiche Anmeldungen, 2 neue Mitglieder und 5 Einladungen zum 2. Training, 1 Austritt
- WEM, das Leistungsteam war auf der WEM vertreten, dort wurden T-Shirts an die LT-Mitglieder verteilt. 9 der 10 LT-Mitglieder erfüllen min. eine der Teilnahmebedingungen
- 2. LT-Training findet am 7./8. Juli in Lingen statt.
- Das Reglement der Springprüfung befindet sich noch in der Testphase, Leider werden Verbesserungsvorschläge zur Zeit nicht angemommen und umgesetzt. Rudolf fordert Susanne und Anna auf, einen entsprechenden Brief an Kirsten Schuster zu senden.
- 200€ hat eine Privatperson dem LT gesponsert. Die Frage nach der Verwendung wird an die Teammitglieder zurückgegeben, Anregungen gerne per Mail an anna.kaltenborn@uni-oldenburg.de
- DJIM 25.-29.07.2012, große Vorfreude bei den Jugendlichen. Es wird auf der DJIM in diesem Jahr keine „Arbeitswelt Pferd“ aus Kostengründen geben. Es fand eine neue Faktorisierung der Gesamtsiegerwertung statt, Rudolf Heemann und Heike Decker möchten sie zugeschickt bekommen. Außer den LT-Mitgliedern fahren noch andere Reiter/Reiterinnen aus dem LV zur DJIM.
- BJT 2012: Der vorgegebene Schwerpunkt Springen wurde letztes Jahr schon erfüllt, ein neuer Themen-Vorschlag: Spiel und Spaß mit Pferden (Ponyspiele). Weitere Ideen/Anregungen gerne per Mail an anna.kaltenborn@uni-oldenburg.de . Der Austragungsort ist noch nicht ausgewählt, es wird wahrscheinlich im Sept/Okt stattfinden. Heike Decker bittet um eine frühere Bekanntgabe der Termine, zur besseren Koordination.
- IPZV-Zuschüsse 2012: Einreichung bis zum 30.06.2012!!! Bisher hat nur der IPOL die Dokumente bei mir abgegeben!
- IPZV Kader Junge Reiter, zur Zeit kein Reiter aus Weser-Ems dabei. Neue Trainerin: Suzan Beuk
- Frage von Anna Kaltenborn: Gunde Meyer ist Mitglied im LT, hat aber keine der Teilnahmebedingungen (Qualifikationen) erfüllt. Laut Konzept kann Gunde Meyer nur im LT nach Absprache mit dem Vorstand verbleiben. Da sie ein neues Pferd bekommen hat, möchte Anna ihr bis zum Ende des Jahres eine Chance geben und sie im Team behalten. Rudolf Heemann stellt dem Vorstand die Frage, ob Gunde Meyer bis Jahresende im LT bleiben kann, die der Vorstand einstimmig befürwortet.

Ressort Öffentlichkeitsarbeit: Claudia Burghard berichtet, das sie an einem Presseseminar mit Charlotte Erdmann teilgenommen hat. Außerdem hatte sie ein Treffen mit Rainer Weber, um sich über die Betreuung der Homepage zu informieren. Sie arbeitet sich immer besser ein.

Ressort Freizeit: Angela Sombrofsky hat aus ihrem Ressort zur Zeit nichts zu berichten. Rudolf kann auch aus dem Breitensportausschuss des IPZV nichts Wesentliches erzählen. Hendrik Wichert sucht noch Mitreiter für den Staffettenritt. Rudolf bittet Angela darum, sich an die Freizeitwarte der Vereine zu wenden und eine Umfrage bezüglich der Staffettenrittteilnahme zu starten.

Ressort Sport: Susanne Brengelmann berichtet, dass im Sportausschuss des IPZV der Wechsel zu Britta Hassel stattgefunden hat. Neue zusätzlich berufene Mitglieder des Ausschusses sind noch nicht benannt.

Wegen der FEIF-ID-Zuweisungen muss noch kurzfristig beschlossen werden, ob Pferde mit einer beantragten aber noch nicht vergebenen FEIF-ID mit einer sogenannten „green card“ starten können.

TOP 4 Berichte aus den Ortsvereinen

IPOL: Heike Decker berichtet von der WEM und Norddeutschen Meisterschaft.

Aufgrund einer zeitgleichen Veranstaltung in Ellenbach gab es nicht so viele Starter wie gewünscht. Sie bedauert, dass in vielen Klassen keine Meister geehrt werden konnten.

Der IPOL bewirbt sich um die Ausrichtung der WEM am 14 bis 16 Juni 2013. Dann wäre es die 25ste WEM in Folge in Belm.

Heike bedankt sich bei Susanne für die Ansprache im Namen des Landesverbandes, da hierdurch der Stellenwert dieser Veranstaltung hervorgehoben wurde.

IFOL: Peter Roenn berichtet von einem normalen ruhigen Vereinsleben. Der Verein hat einen Basispass und einen Reiterpass veranstaltet. Eine offene Veranstaltung wird es in diesem Jahr mit großer Wahrscheinlichkeit nicht geben.

IPWN: Angela Sombrofsky berichtet, dass es im vergangenen Halbjahr einen Reitkurs mit Maike Poprawa gegeben hat. Der Verein hat außerdem mehrere Wanderritte veranstaltet, die gut angenommen wurden. Für das Turnier Anfang September wird jetzt die Ausschreibung fertig gestellt

Islandpferdeverein Ems-Dollart: Hendrik Wichert berichtet, dass die Mitgliederzahl auf über 20 angestiegen ist, so dass der Verein jetzt zwei Delegierte entsenden darf.

IPRV Sandkrug: Anne Margraf berichtet, dass es zwei Reitkurse geben wird (Dörte Mitgau, Horst Klinghard). Die Vorbereitungen für den Hestadagartag am 29.09 beginnen jetzt.

TOP 1b: Zuschüsse Niedersachsen- (IPRV) und Norddeutsche/Weser-Ems-Meisterschaft (IPOL)

in der Vergangenheit wurden die Niedersachsenmeisterschaft und die WEM und die Norddeutsche Meisterschaft bezuschusst. Die Zuschüsse für das Jahr 2012 wurden rechtzeitig beantragt.

Es wird der Antrag gestellt, die WEM mit 100 Euro, die Norddeutsche Meisterschaft mit 200 Euro und die Niedersachsenmeisterschaft mit 200 Euro zu bezuschussen.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 5 Verschiedenes :

Auftrag der DV zur besseren Kommunikation: wie kann das umgesetzt werden:

- Termine für Turniere besser planen, damit möglichst viele Reiter aus den anderen OV's kommen können.
- Fortbildungen und Prüfungen der Vereine bitte für andere Teilnehmer öffnen
- die einzelnen Ressorts der verschiedenen Vereine können enger zusammen arbeiten.

Koordination der Turniertermine: Susanne Brengelmann bereitet ein Anschreiben für die OV vor, wann diese welche Turniere veranstalten wollen. Zur besseren Koordination sollten die OV's für

die Veranstaltertagung Ersatztermine bereithalten.

Der Hof von Susanne Brengelmann wird 2013 umziehen, sie plant die Anlage als Schulungszentrum auszubauen, einige Sachen wie Sattelvermessung, Beschlagsthema, Gebiss sind in Planung, Themen auch über die Islandpferde hinaus.

Theorieseminare sind sehr wichtig, da es auch bei vielen Turnierteilnehmern sehr viel Unwissenheit auch in Bezug auf die Ausrüstung gibt.

Es wird darum gebeten, mehr aktuelle Berichte auf die Homepage des Verbandes zu setzen, die für Berichte benötigten Daten können von der Rechenstelle des IPZV angefordert werden.

Die nächste LV-Sitzung wird am 11 Oktober 2012 um 19.30 Uhr auf Gut Sandheide bei Susanne Brengelmann stattfinden.

gez.: Rudolf Heemann, Vorsitzender

gez. Anne Margraf, Schriftführerin